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Niederschrift über die Sitzung des Beirates der Unteren Landschaftsbehörde 

am 08.06.2010 
   

Tagungsort: Concarneau-Raum (Cafeteria 1, Neues Rathaus)  

Beginn: 15:05 Uhr  
Ende: 17:45 Uhr  

Anwesend: 
 
Mitglieder 
Herr Bernd Baade-Möller   
Frau Barbara Bayreuther-Finke - Vorsitzende  
Herr Dr. Wolfgang Beisenherz   
Herr Rudolf Gerbaulet   
Herr Jürgen Henke   
Herr Horst Jäger   
Herr Helmut Miele   
Herr Adolf Heinrich Quakernack ab TOP 8  
Herr Wolfgang Richard   
Herr Joachim Vowinckel   

Stimmberechtigte stellvertretende Mitglieder 
Herr Dr. Werner Bode   
Frau Marieluise Bongards   
Herr Martin Bopp   
Herr Peter Kulbrock   
Frau Regine Schürer   

Nichtstimmberechtigte stellvertretende Mitglieder 
Herr Friedrich-Wilhelm Große-
Wöhrmann 

  

 
 
Verwaltung 
Frau Anja Ritschel – Beigeordnete für Umwelt und Klimaschutz 
Herr Arnt Becker – Umweltamt 
Frau Katharina Strunk – Umweltamt 
Herr Daniel Ditz – Umweltamt 
Herr Dietmar Althaus – Umweltamt 
 
Schriftführung 
Frau Regina Kögel – Umweltamt 
 
 
 
 
 



Öffentliche Sitzung: 
 
 
Zu Punkt 1 Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift über die 

2. Sitzung des Landschaftsbeirates am 04.05.2010 
  
 Beschluss: 

Die Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 04.05.2010 wird ohne 
Aussprache genehmigt. 
 
- einstimmig beschlossen - 

  
 -.-.- 
  
 
Zu Punkt 2 Vorstellung des neuen Mitgliedes in der Landschaftswacht: Alfons 

Willeke (Dornberg-Süd) (TOP 15 vom 23.03.2010) 
  
 Herr Willeke stellt sich dem Beirat vor. Er sei von Herrn Wegener, dem 

Vorsitzenden des NABU vorgeschlagen worden. Als langjähriges Mitglied 
im NABU habe er sich in der Vergangenheit bereits in verschiedenen 
Themenbereichen engagiert, z.B. beim Aufhängen von Kästen für Schlei-
ereulen, beim Amphibienschutz oder bei der Reduzierung der Herkules-
stauden-, Knöterich- und Springkraut-Vorkommen. Herr Willeke möchte 
sich auch engagieren für die Reduzierung der Vermüllung allgemein und 
saubere Kinderspielplätze im Speziellen. Auf seine Initiative hin sei im 
Bereich Ochsenberg ein zusätzlicher Mülleimer installiert worden.  
 
Bei privaten Personen habe er bereits einige Erfolge durch Gespräche 
erreichen können. Ferner sei er in gutem fachlichen Kontakt mit dem 
Platzwart des Golfclubs und auch mit der städtischen Gewässerunterhal-
tung. Illegal entsorgte gelbe Säcke habe er persönlich aus Böschungsbe-
reichen herausgesammelt. Die Verantwortlichen für illegale Rasen-
schnittabfälle zu finden, bliebe allerdings ein Problem. Herr Willeke 
schließt mit den Worten, er versuche sein Bestes zu tun. 
 
Mit Applaus begrüßt der Beirat die Vorstellung von Herrn Willeke. 

  
Kenntnisnahme 

  
 -.-.- 
  
 
Zu Punkt 3 Verschiedenes 
  
 Gehölzschnittmaßnahmen an der Rußheide 

Herr Bopp fragt an, warum die Stadt noch Ende April an der Rußheide an 
kleinen Bäumen und Gebüsch ausgedehnte Pflegeschnitte habe durch-
führen müssen. 
Herr Becker stellt eine Prüfung und Antwort in der nächsten Sitzung in 
Aussicht. 
 

  
Kenntnisnahme 



 

 

___________gez_______________   ___________gez_________________ 
    Barbara Bayreuther-Finke                                                    Regina Kögel 
 


